



まっすぐに
しなやかに
たくましく
育て 味舌の子

『自分のもちあじ みんなのもちあじ』 校長 奥野 友紀

「この前、カレンダーをめくったばかりなのに…」 カレンダーが残り1枚。今年もまたたくまに日が過ぎ、師走(しわす)に入りました。今月は学習のまとめとともに、インフルエンザ等の感染症の流行に備え、子どもたちの体力づくりや健康づくりに努めてまいります。

さて、12月4日から**人権週間**が始まります。これは、1948年12月10日、国連総会で「世界人権宣言」が採択されたことに由来します。採択から76年。「人権」についての課題は時代とともに移り変わってきましたが、その基となる「誰もが自分らしく生きる権利」という定義には変わりありません。

本校は「思いやりのある、人間性豊かな児童の育成」のため、全教育活動を通してさまざまな取り組みを行っています。1学期には、府のスクールカウンセラーを講師とし、4~6年生に対して心理教育(人それぞれの感じ方のちがいなど)を実施しました。2学期は、全学年が人権について考え、人権作品に取り組みました。きょうだい学年の取り組みも進めており、先日は、2年生が九九マスターをめざすのに4年生が力を貸してくれました。先日は、5年生の児童を対象に「赤ちゃんふれあい体験」を実施し、12月には、6年生による平和集会をもち、平和について全校児童で学ぶ予定です。さらに、一中校区では、「3」と「9」のつく日に「サンキュープロジェクト」を実施しており、「『ありがとう』の気持ちを表現しよう」と児童会が呼びかけています。

子どもたちが、『自分も大切 まわりも大切』と考え行動する力を育むため、教職員は自らの人権感覚・人権意識を高めるため、研鑽を積んでいます。校内の研究推進部には、「居場所づくりチーム」という分掌があり、一人ひとりが相手意識をもち、認め合える関係性を構築できるよう、計画的に研修を行いながら学びを深めています。大切にしたいのは、もちろん子どもですが、わたしたち教職員も互いを大切にしたいと、同僚性を高める取り組みも進めています。

人権は、「人間が人間らしく生きる権利で、生まれながらにもっている権利」であって、誰にとっても大切なもの、日常の思いやりの心によって守られなければならないものです。それは、「誰もが自分の『もちあじ』とみんなの『もちあじ』を大切にできること」ではないでしょうか。



(12月の行事予定)

| 月 | 火 | 水 | 木 | 金 |
|---------------------------------------|--------------------------|-----------------------------------|-------------------------------|----------------------------------|
| 2 13:30 ごろ下校 | 3 13:30 ごろ下校 | 4 | 5 摂津市学力定着度調査 13:30 ごろ下校 | 6 i-check・平和の集い 13:30 ごろ下校 |
| 個人懇談・校内図工展 | | 個人懇談・校内図工展 | | |
| 9 個人懇談(6年のみ) | 10 | 11 わくわく広場 (1,3,4,6年) | 12 | 13 つながり集会 |
| 校内図工展 | | 4時間授業(給食あり・13:30 ごろ下校) | | |
| 16 薬物乱用防止教室(6年) | 17 摂津小と合同運動会 (5年) | 18 | 19 | 20 給食終了 |
| 23 大掃除 給食なし4時間授業 (12:25ごろ下校) | 24 終業式 (10:30ごろ下校) | 25 🎄 冬季休業(12/25~1/7) | 26 | 27 |
| 30 機械警備 ※学校には入れません | 31 機械警備 ※学校には入れません | R7/1/1 🎄 機械警備 ※学校には入れません | 2 機械警備 ※学校には入れません | 3 機械警備 ※学校には入れません |
| 冬季休業(12/25~1/7) | | | | |

【1月の予定】

- 1月 8日(水) 始業式(10:30ごろ下校)
- 1月 9日(木) 給食なし4時間授業(12:25ごろ下校)
- 1月10日(金) 給食開始・4時間授業(13:30ごろ下校)
- 1月15日(水) セーフティパトロール
- 1月22日(水) 児童委員会(5・6年生)
- 1月24日(金) 全校4時間授業(12:25ごろ下校)
- 1月28日(火) English Day
- 1月29日(水) クラブ活動(4・5・6年、3年見学)
- 1月30日(木) 入学説明会
- 1月31日(金) ゆとりの日

3学期(2、3月)の主な行事

- 2月10日(月) 一中乗り入れスクール(6年)
- 2月13日(木) 5・6h授業参観・懇談(3・5年)
- 2月17日(月) 5・6h授業参観・懇談(1・6年)
- 2月18日(火) 5・6h授業参観・懇談(2・5年)
- 3月 5日(水) セーフティパトロール
- 3月17日(月) 卒業式前日準備(1~4,6年:4h,5年:5・6h授業)
- 3月18日(火) 卒業式(5・6年) ※1~4年生はお休みです
- 3月24日(月) 修了式

人権教育啓発作品展

摂津市では毎年人権週間にかけて、「人権教育啓発作品展」を実施しています。味舌小を含む市内の小中学校や支援学校などによる人権をテーマとしたさまざまな作品が下記のとおり展示されます。ぜひご覧ください。

【場所】摂津市コミュニティプラザ コンベンションホール(3階)
【期間】11月30日(土)~12月6日(金) 10:00~16:00

味舌っ子ブログ 更新中!

最近のNEWは...

- ▶赤ちゃんふれあい体験(5年)
- ▶めざせ!九九マスター(2,4年)
- ▶なにわの伝統野菜について学ぶ(3年)
- ▶味舌体育館の見学(4年)

学年だよりのQRコードまたは、メール添付のURLからご覧ください

個人懇談に当たってのお願い

- 懇談時にはスリッパ（上履き）をご持参ください。
- 入校証を首からお下げください。入校証のない方は、事前に担任までお声かけ頂きますよう、お願いいたします。
- 落とし物の展示を行っています。お子様の物がなくご確認いただき、お子様の持ち物があつた場合は職員に一言お声かけの上お持ちください。また、持ち帰った物には記名をお願いいたします。

公開授業研究会（11月15日(金)）

今年度、味舌小学校では“つながり、広がり、深まる”授業づくりをめざして、取組みを進めています。その中で、3年生の総合的な学習「鳥飼なすを広めよう」の授業公開を行いました。

摂津市の伝統野菜である「鳥飼なす」について学習を進めてきた3年生。農家の方の思いや工夫、苦勞に触れる中で、自分たちができることはないか、自ら問い、考え、アイデアを出し合ってきました。課題に向かって粘り強く取り組む力やチャレンジする力など、非認知能力の育成を図っています。摂津市中の先生から頂いた意見や講師の方の助言を今後の学習活動に活かしていきます。



連合音楽会（11月20日(水)）

摂津市の全小学校から代表が集まり、開催される連合音楽会。味舌小学校からは4年1組が出演し、合奏「タイムパラドックス」、合唱「ドラえもん」を発表しました。大舞台上に緊張しながらも、みんな心をつなげて奏でたハーモニーが素晴らしく、感動しました。



校内図工展

個人懇談期間中、全校生による校内図工展を実施いたします。

校内中に工夫いっぱいの作品が並びます。

懇談の前後など、お時間許すのであれば、ぜひ他学年の児童も含め、子どもたちの力作をご覧ください。

※作品にはお手を触れないようにしてください（特に小さいお子様はご注意ください）。

※他の児童の作品の写真撮影やSNSへのアップは、お控えください。

【日時】12月2日(月)、3日(火)、5日(木)、6日(金)、9日(月)

14:00~17:00（※9日のみ、15:30~17:00）

【場所・内容】

| 学年 | 作品名 | 場所 |
|----|----------------|----------|
| 1年 | 立体作品「たいせつボックス」 | 図工室 |
| 2年 | 絵画「とろとろ絵の具」 | 2年生教室前廊下 |
| 3年 | 絵画「まんぷく食堂」 | 3年生教室前廊下 |
| 4年 | 立体作品「ギコギコトントン」 | 4年生教室前廊下 |
| 5年 | 絵画「心のもよう」 | 5年生教室前廊下 |
| 6年 | 立体模型「未来のわたし」 | 6年生教室前廊下 |

1年

「たいせつボックス」

自分にとって大切なものを入れる箱を作りました。たくさんのはこから好きな形を選び、しきりや飾りにこだわって作りました。

3年

「まんぷく食堂」

食欲の秋をテーマに、「食べておいしい・見て楽しい」オリジナル定食を考えました。切って、貼って、重ねたりはみ出したり…。見せ方の工夫も見どころです。

6年

「未来のわたし」

“10年20年後、こんな自分になりたい！”12歳の子どもたちの等身大の夢や希望、願いがあふれる模型が大集結。未来を想像しながら作品を見ていると、無限の可能性を感じます。

2年

「とろとろ絵の具」

絵の具をつけた指を自在に使って、思い思いの絵を画用紙いっぱいに描きました。色彩豊かな十人十色の世界をお楽しみください。

5年

「心のもよう」

表現したい気持ちを選び、様々な絵の具の技法を使って表現しました。どんな気持ち表現しているのか、想像しながら鑑賞してください♪

4年

「ギコギコトントン」

のこぎりを使って思い思いの形に木を切り、つなぎ、組み合わせ…。アイデア満載の作品に仕上げました。一人ひとりの個性が光る作品になっています。

